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Intro : rappel de la prophétie d’Anne Griffith pour Wavrin et pour 
Lille.

Pour Wavrin :

• Vous avez ici un rôle de servir la table collective, commune 
de la région, des serviteurs

• Votre point de départ, être serviteur, avec la compassion

Pour Lille :

• Je vois Lille, une ville pour servir

  Nous devons nous mettre en marche comme serviteurs

Remarques générales sur la notion de serviteur dans la Bible

• Tous les hommes de Dieu et toutes les femmes de Dieu de la 
Bible (AT et NT) ont tous et toutes ce qualificatif de 
« serviteur ou de servante » associé à leur nom, presque 
chaque fois qu’il est écrit. Les écrivains de la Bible parlent 
d’eux comme des serviteurs de Dieu (Moïse, serviteur de 
Dieu)

• Ces hommes et ces femmes de Dieu aiment dire qu’ils sont 
serviteurs de Dieu (Marie : je suis la servante du Seigneur – 
Samuel : parle car ton serviteur écoute)

• Dieu, lui-même, les appelle ainsi (as-tu vu mon serviteur 
Job ? – mon serviteur Caleb a été animé d’autre esprit etc…)

• La plupart de ces serviteurs ont appris à se mettre au service 
de quelqu’un d’autre (Moïse, serviteur de son beau père, 
Jéthro – Josué, serviteur Moïse etc…)

• La notion de serviteur est partout dans la Bible (livres 
historiques, prophètes, psaumes pour l’AT – très présents 
aussi dans le NT : évangiles, Jésus utilisera ce concept 
constamment, dans les paraboles entre autres, actes, épitres, 
et même dans le dernier chapitre du dernier livre, 
l’apocalypse)

Facultatif 

• On pourrait faire une étude sur la prière du serviteur dans les   
Psaumes

• Ou encore étudier   la notion de serviteur dans les prophètes 

Passages importants qui montrent que la notion de serviteur ou 
de servir est centrale dans la Bible

1 - en rapport avec la mission de Jésus

• Marc 10:45  Car le Fils de l'homme est venu, non pour être 
servi, mais pour servir et donner sa vie comme la rançon de 
plusieurs.

2 - en rapport avec la promesse du St esprit

• Joël 2 : 29 et Actes 2 : Actes 2 : 18 « l’Esprit répandu sur les 
serviteurs et sur les servantes »

3 – en rapport avec toute aspiration ou ambition spirituelle



• Matthieu 20 : 26 – Marc 9 : 35 et 10 : 43 « celui qui veut être 
le plus grand, qu’il soit votre serviteur »

4 – en rapport avec nos relations dans l’église

• Galates 5 : 13 « rendez vous par l’amour serviteurs les uns 
des autres »

5 – en rapport avec nos relations dans le monde, avec les autorités

• Ephésiens 6 : 6 : appelés à servir les autres comme si on 
servait Christ.

6 – en rapport avec l’évangélisation, le souci de gagner des âmes

• 1 corinthiens 9 : 19 « je me suis rendu le serviteur de tous 
afin de gagner le plus grand nombre »

7 – en rapport avec l’éternité, notre vie au-delà de ce monde

• Apocalypse 22:3  Il n'y aura plus d'anathème. Le trône de 
Dieu et de l'agneau sera dans la ville; ses serviteurs le 
serviront

J’aimerais entreprendre avec vous une liste de caractéristiques du 
vrai serviteur (inspiré par un serviteur chinois du 20ème siècle, qui a 
passé plusieurs années de sa vie dans les prisons chinoises, 
Watchman Nee).

Avant de dresser cette liste, je veux faire quelques remarques sur 
la nature du service que nous avons à déployer, sa raison d’être.

Remarques

1ère remarque   :   

Nous servons Dieu, non l’institution, l’église (cela ne veut pas 
dire : qu’on ne sert pas dans l’église, non qu’on l’admette ou pas, on 
est dans un corps) – mais nous ne cherchons pas à combler les 
activités d’une église. Dieu est plus intéressé par ce que l’on est que 
parce que l’on fait. Forcément, ce que l’on est va rejaillir dans nos 
actes, c’est Pierre qui dit que si ces choses (qualités de caractère) 
sont en vous, elles ne vous laisseront pas oisifs, ni stériles.

1 Thessalonic 1:9 «  Car on raconte, à notre sujet, quel accès 
nous avons eu auprès de vous, et comment vous vous êtes  
convertis à Dieu, en abandonnant les idoles pour servir le Dieu 
vivant et vrai »

2ème remarque :

 Nous devons chercher à ce que notre service soit le fruit de la 
communion – la communion est au centre du service pour Dieu. Est-
ce que vous le croyez ?

1 Corinthiens 1:9  « Dieu est fidèle, lui qui vous a appelés à la
communion de son Fils, Jésus-Christ notre Seigneur »

1 Jean 1:3  « ce que nous avons vu et entendu, nous vous
l'annonçons, à vous aussi, afin que vous aussi vous soyez en
communion avec nous. Or, notre    communion   est avec le Père et



avec son Fils Jésus-Christ »

Il vaut mieux, chers amis, que nous soyons un petit nombre, 
donc limité dans ses moyens pour produire un certain nombre 
d’initiatives ou d’activités, mais un petit nombre qui grandit dans 
une vraie communion, capable de partager, de se soutenir, de 
s’épauler, de se bénir. Il vaut mieux ce petit troupeau qu’une grande 
église où les gens se sentent comme des étrangers au milieu des 
autres, où les gens ne se supportent pas, et ne savent pas vivre en 
harmonie.

QQ questions test :

• Est-ce que j’arrive à parler un peu de moi, de mes émotions, 
d’abord mes joies, mais aussi mes peines, me combats, ou 
suis-je complètement seul ?

• Est-ce que je peux facilement demander la prière à 
quelqu’un ?

• Est-ce que je peux facilement recevoir de l’aide (en le 
demandant ou en étant sollicité par quelqu’un) ?

3ème remarque : 

Notre service doit être aussi le fruit de la grâce de Dieu

 1 Corinthiens 15:10  « Par la grâce de Dieu je suis ce que je suis,  
et
sa grâce envers moi n'a pas été vaine; loin de là, j'ai travaillé plus
qu'eux tous, non pas moi toutefois, mais la grâce de Dieu qui est
avec moi. »

Il est important que nous ne perdions pas de vue l’importance de 
la grâce. C’est vrai, vous allez le voir avec cette liste, Dieu place la 
barre très haut pour, être un vrai serviteur, ce n’est pas rien, c’est 
exigeant (c’était d’ailleurs la crainte d’Annette, que je vous écrase 
avec mon étude sur la notion de serviteur)

N’oublions ces paroles de Paul « la grâce de Dieu a travaillé en 
moi, n’oublie pas qu’il a éprouvé à certains moments la plus grande 
faiblesse, et que dans sa supplication à Dieu, celui-ci lui a répondu

« ma grâce te suffit »

1 Corinthien 1 : 30 « Or, c'est par lui que vous êtes en Jésus-Christ,
lequel, de par Dieu, a été fait pour nous sagesse, justice et 
sanctification et rédemption »

• Je suis devant un problème sans solution : Jésus, avec moi, 
en moi, est sagesse pour moi, il est la solution, il a la solution

• Je suis découragé par un domaine de ma vie où je ne vois pas 
de progrès, Jésus, avec moi, en moi, est sanctification, il a 
tout fait pour me rendre capable d’être saint

Le vrai serviteur – 8 caractéristiques

Cela concerne avant tout le caractère, l’être et non le faire (une
somme de choses à faire). Bien sûr, je ne vais pas trop m’étendre sur 
chaque point.

1 – Il est  zélé (meilleure traduction que travailleur)



Romains 12:11  « ne devenez pas nonchalants dans votre travail,
faites le avec énergie et zèle »
Ephésiens 6 : 15 « chaussez vous du zèle courageux que donne
l’évangile »

Cela parle d’un service joyeux. Quand on est joyeux, on abat 
beaucoup plus de travail. « La joie du Seigneur sera votre force » Si 
tout mon service pour Dieu devient un fardeau, ça ne va pas,  je ne 
serai pas dans ces conditions utile pour le Seigneur (aie du zèle et 
repens toi apoc.)

Cela parle aussi d’un esprit de conquête « il faut que nous 
cultivions une attitude intérieure qui cherche sans cesse à faire de 
nouvelles conquêtes dans le domaine spirituel » W.Nee

Le Seigneur nous stimule dans notre zèle en nous invitant à 
considérer les champs qui blanchissent pour la moisson (Jean 4).
Oui, à côté de nous, il y a des âmes qui cherchent Dieu, et qui ont 
soif de lui, il y a une moisson en devenir, cela devrait nous stimuler.

L’esprit de conquête, ce n’est pas seulement pour les âmes à 
gagner, mais c’est aussi pour sonder vertus de Dieu, en sondant les 
écritures par exemple, pour  connaître la hauteur, la largeur, la 
longueur, la profondeur de son amour, pour approfondir notre 
communion avec lui

Le zèle chasse l’oisiveté. L’oisiveté trouve ses racines dans la 
paresse, et le zèle en est le remède.

2 – Il est stable

Il s’agit de ne pas être inconstant et notamment, gouverné par 
nos émotions ou nos sentiments comme Pierre au début de son 
ministère, avec Jésus. Pierre avait une faille grave dans son 
caractère, étant gouverné par ses émotions, sa conduite était toujours 
imprévisible, comme celle de toute personne dirigée par ses 
sentiments.
.

Notre amour ne doit pas être qu’un simple attachement 
sentimental. Nous sommes appelés à avoir un caractère semblable à 
la nature de l’église.

 1 cor : 15 : 58 « soyez fermes, inébranlables, travaillant de 
mieux en mieux à l’œuvre du Seigneur ».

 Encouragement, Pierre a changé. Il est passé par le 
brisement. Par  nos brisements, le St Esprit oeuvre dans ce sens

3 – il aime toute personne

W .Nee « Dans la vie de tout serviteur de Dieu, un élément  
fondamental doit être non seulement l’amour pour les frères, mais  
aussi l’amour pour l’humanité toute entière »

N’oublions pas que Jésus est venu chercher ce qui est perdu
(Luc 19 : 10) 

Notre amour doit englober tous les hommes. Tout homme est 
notre prochain. Mon prochain, quel qu’il soit a été créé à l’image de 
Dieu et il lui est infiniment précieux.



Il ne faut pas que notre horizon soit limité, que des catégories 
de gens soit écartées de mon champ d’amour. Les Proverbes nous 
invitent à ne pas mépriser le pauvre.

Dans l’église, nous devons appliquer ce que Paul nous dit 
dans Romain 15 : 7 « accueillez vous donc affectueusement les uns 
les autres, tout comme Christ vous a accueillis »

Jésus a supporté se disciples. Il a été tenté de ne plus les 
supporter « jusque à quand vous supporterais je ?» Il a supporté 
Judas.

4 – Il sait écouter

Je disais tout à l’heure, que nous devrions être capable de 
parler de soi, mais si face aux autres, nous ne faisons que parler de 
nous, nous ne sommes pas un bon serviteur, cela veut dire que nous 
sommes centrés sur nous même.

Pour devenir un auditeur attentif, il faut laisser la croix 
opérer profondément dans nos vies. Elle nous libérera de notre moi 
qui nous absorbe et nous rend sourds aux besoins des autres.

Il nous faut cultiver l’art d’écouter, bien entendre ce que 
l’autre veut dire, discerner ce qu’il se garde de dire, discerner ce 
qu’il n’arrive pas à exprimer.

W .Nee «  nous ne devons pas aborder les gens avec les idées 
préconçues à leur égard, car alors, nous aurons beaucoup de peine à 
enregistrer ce qu’ils essaient de nous dire, notre esprit étant à 
l’avance rempli par nos propres conclusions.

Nous devons aussi apprendre à calmer notre esprit, qu’il ne 
reste pas englué dans nos soucis, nos tracas, par exemple.

Il nous faut cultiver la  bienveillance. Jésus regarda le jeune 
homme riche, et l’évangile nous dit qu’il l’aima.

5 -  Il mesure ses paroles

Matthieu 5 : 37 « que votre oui soit oui, que votre non soit  
non ; ce qu’on y ajoute vient du malin » . Nous ferions bien de 
méditer souvent ces paroles.

Quand les gens cherchaient, par leurs questions, à tendre un 
piège au Seigneur, celui-ci gardait souvent le silence, il ne se perdait 
pas dans des discours diplomates. Prenons le comme modèle.

Nous pouvons refuser poliment de répondre à une question 
pour laquelle nous ne désirons pas répondre, ou nous sommes 
incapables de répondre. Soyons honnête, ne trompons pas l’autre

Nous devons veiller aussi à respecter la confidentialité des 
propos qui nous sont apportés dans des entretiens privés, si nous 
voulons garder la confiance des autres.

2 timothée 2 : 24 « il ne faut pas qu’un serviteur de Dieu ait  
des querelles ». Cela va de soi

6 – souple et enseignable (capable d’apprendre)

W.Nee « le secret du progrès spirituel est la réceptivité à 
l’égard de Dieu. Aussi devons nous ouvrir tout grands notre cœur et  
notre esprit à son influence. Plus nous deviendrons maniable, plus  



l’obéissance sera instantanée à toute nouvelle indication de sa 
volonté »

Psaume 32 : 8 et 9 « je t’instruirai et je te montrerai la voie 
que tu dois suivre, je te conseillerai. J’aurai le regard sur toi »

Il nous faut apprendre à nous méfier de nous-mêmes, 
apprendre aussi l’humilité pour éviter l’attitude dominatrice.

Cette humilité doit nous conduire à cette capacité 
d’apprendre de Dieu par l’intermédiaire de nos frères et sœurs. Nous 
arrive t-il souvent de dire à un tel « merci pour ce que tu m’as dit, tu 
avais raison, ça m’a aidé ». Nous devrions avoir assez de maturité 
pour nous corriger mutuellement dans l’amour (bien sûr, sans 
agressivité).

Rappelez vous ce que l’on a vu au début de cette étude. Les 
grands hommes de Dieu ont appris la soumission (serviteurs de qq 
d’autre). 

Ephésiens 5 : 21 « … vous soumettant les uns les autres …
dans la crainte de Christ » 

7 – armé de la pensée de souffrir (pièce de l’armure)

1 Pierre 4 : 1 « Ainsi donc, Christ ayant souffert dans la 
chair, vous aussi, armez vous de la même pensée »

FC « Puisque le Christ a souffert dans son corps, vous aussi  
armez-vous de la même disposition d'esprit »

Avez-vous remarqué ? la pensée de souffrir est une pièce de 
notre armure

W.Nee « une attitude juste vis-à-vis de la souffrance est une partie  
essentielle de l’armure de tout serviteur de Dieu »

Nous savons tous que Dieu n’exempte pas ses enfants de 
l’épreuve. 

Si nous ne sommes pas disposés à souffrir pour la cause de 
Christ, nous risquons d’être immobilisés quand vient l’épreuve ou 
l’affliction. Si nous ne cultivons pas cette disposition, face aux 
difficultés, nous cèderons à la crainte, et en donnant asile à la peur, 
nous devenons une proie facile pour l’ennemi.

 Mais si nous sommes armés de la détermination de souffrir, 
nous continuerons fermement à avancer

le chrétien ne devrait ni souhaiter, ni rechercher la difficulté, 
mais, si elle survient, elle devrait le trouver prêt à la supporter avec 
joie, pour le Seigneur.

Souvenons de l’exhortation donnée par Jacques au chapitre 1 
« Mes frères, considérez-vous comme très heureux quand vous avez 
à passer par toutes sortes d'épreuves ;  car, vous le savez, si votre 
foi résiste à l'épreuve, celle-ci produit la persévérance. Mais veillez  
à ce que votre persévérance se manifeste pleinement, afin que vous 
soyez parfaits, sans défaut, qu'il ne vous manque rien. »

8 – fidèle dans les questions d’argent



Matthieu 6 : 24 « Nul ne peut servir 2 maîtres… »

Le serviteur est désintéressé dans ce domaine, il ne cherche pas à 
s’enrichir.

1 Timothée 6 : 7 à 9 « car nous n'avons rien apporté dans le  
monde, et il est évident que nous n'en pouvons rien emporter;
si donc nous avons la nourriture et le vêtement, cela nous suffira.
 Mais ceux qui veulent s'enrichir tombent dans la tentation, dans le  
piège, et dans beaucoup de désirs insensés et pernicieux qui 
plongent les hommes dans la ruine et la perdition »

Le serviteur a un cœur toujours disposé à donner (jamais 
économe pour les affaires du Seigneur)

W.Nee «  celui que ne connaît pas Dieu économise pour 
augmenter son capital, mais le chrétien l’augmente en donnant »

.
L’attitude de Paul  « je ne recherche pas vos dons mais le fruit 

qui abonde pour votre compte » – Philippiens 4 : 15 à 17

Conclusion

 (tiré du témoignage d’un homme de 24 ans, né sans bras, ni jambes)

« Dieu ne cherche pas nos capacités, mais notre disponibilité »

Prière

• Seigneur, j’entends ton appel à faire de moi ton serviteur.

• Je veux me tenir disponible pour toi et me mettre en marche 
en tant que serviteur

• Seigneur, vois mes faiblesses dans certains domaines

Nommer silencieusement ces domaines qui font problèmes

• Seigneur, je compte sur ta grâce pour faire de moi ce 
serviteur, je compte sur le travail de l’Esprit de grâce

• Christ a été fait pour moi Sagesse, Justice, Sanctification

 


